

Waldheimer Verschönerungsverein e. V.

für die Perle im Zschopautal



03.08.23

Newsletter

Nr. 28

für Mitglieder, Unterstützer und Interessierte

Dieser Newsletter soll Sie regelmäßig über Neuigkeiten, Termine und Statements informieren. Wenn Sie Anregungen für Inhalte haben, schreiben Sie gern an: kontakt@waldheimer-verschoenerungsverein.de
Anzahl Mitglieder am 31.07.23: 84

Termine August:

21. Aug. Arbeitseinsatz
22. Aug. Beratung WVV – Bauamt

Liebe Wegewarte, sicherlich habt Ihr auch schon beobachtet, wie gut unsere Natur gedeiht. Wenn Ihr etwas Zeit habt, lauft doch bitte mit der Gartenschere Eure Tour mal wieder ab. Der schnellwachsende Wildwuchs und die Beerenranken müssen sicherlich an vielen Stellen eingekürzt werden. Wenn der Freischnitt nicht im Vorübergehen zu bewältigen ist, bitte gebt Bescheid.

MITMACHEN, WALDHEIM UNTERSTÜTZEN UND SELBST VON EINER SCHÖNEREN STADT PROFITIEREN

Arbeitseinsatz: Montag, 21.08.23

Uhrzeit entscheiden wir nach Wetterlage

Zeitnahe Infos wieder über E-Mail oder WhatsApp

Außerdem: Wer noch etwas Zeit zum Bänke-Renovieren findet, bitte melden – es warten noch einige Bänke auf Farbe.



Arbeitseinsätze im Juli:

- Schilderbaum zwischen Neumilkau und Beerwalde versetzt und neu bestückt
- Tour 11 Abschnitt Heiligenborn bis Sauergras gemäht und freigeschnitten
- Wanderwege im Steinwald und Tännicht gemäht und freigeschnitten
- Aussicht vom Meinsberger Berg auf das Stadtzentrum freigeschnitten
- Sitzgruppe an den Leipziger Häusern (WR-Radweg) gestrichen
- 1. Beratung zum Tag des offenen Denkmals am 10.09.23 (Wachbergturm) mit Stadt- und Museumshaus
- Halterung für Vereinsbanner am Wachbergturm „eingebuddelt“

Aus der WVV-Chronik geplaudert...

Der DA zitierte im Juli 2007 Sätze von unserem ehemaligen Vorsitzenden Gerd Pfeifer: „...Heimatspflege ist wichtig für das Überleben. Das Wohnumfeld ist ein Wirtschaftsfaktor, ein Gesichtspunkt für Investoren zur Ansiedlung, zur Schaffung von Arbeitsplätzen.“

Im August 2008 überschreibt der DA einen Artikel wie folgt „Verschönerungsverein will zukünftig vor allem Wanderwege warten“. Im Artikel wird beschrieben, dass der WVV aufgrund von Vandalismus, keine neuen größeren Projekte in Angriff nimmt, sondern die Wartung der Wanderwege in den Vordergrund stellen will. Es steht geschrieben, dass die WVV-Mitglieder den Zuspruch aus der Bevölkerung für die ehrenamtliche Arbeit vermissen. Der abschließende Satz lautet: „Denn wenn sich mehrere Menschen für eine Sache einsetzen, werde es für keinen zu viel.“ Seit diesen Zeilen sind ca. 15 Jahre vergangen, sie sind aber bis auf eine Ausnahme noch / schon wieder genau so aktuell wie 2007/2008. Über Zuspruch und Akzeptanz aus der Bevölkerung und Unterstützung bei unseren Gewerbetreibenden kann und will sich der WVV heute wirklich nicht beklagen. Vandalismus und fehlende Unterstützung der Waldheimer bei der Heimatspflege in ihrem eigenen Wohnumfeld sind mit wenigen Ausnahmen genau so aktuell wie vor 15 Jahren. Was wir im WVV tun, tun wir für uns und unsere Kinder / Enkel!

Den Wanderwegen sind wir treu geblieben...

Wie die meisten wissen, sind unter Leitung von Karl Schuster 11 Rundwanderwege konzipiert, ausgeschildert und im Flyer „Wanderwege Waldheim“ 2015 der Öffentlichkeit zugänglich gemacht worden (auch auf den 7 großen Wandertafeln im Stadtgebiet). Die Pflege ist anspruchsvoll und einige Wege sind gegenwärtig nicht in gutem Zustand, da die Natur wuchert, Beschilderung lückenhaft oder kaputt ist, uns die Ressourcen fehlen und bei Wegen über die Stadtgrenze hinaus z.B. bei der „Bankrottmeile“ Unterstützung aus den Nachbargemeinden ausbleibt. ABER wir haben auch Positives zu berichten: die Rundwanderwege 5, 7, 8, 9, 10 und 11 sind gut ausgeschildert, werden regelmäßig durch die Wegewarte begutachtet und entsprechend unserer Kapazität gepflegt. Inzwischen wurden 2 WVV-„Herzens“-Projekte in diese Wege integriert, nämlich der Eichberg und die Zschopauterrasse. Um den Waldheimern und ihren Gästen die erstgenannten fünf Touren noch näher zu bringen, haben wir der Stadtverwaltung anlässlich des Heimatfestes fünf neue Flyer übergeben. Mit dem Stadt- und Museumshaus sind wir im Gespräch, die Tour 10 über den Wachberg (mit Turmbesteigung) als geführte Wanderung ins Gästeführungsprogramm aufzunehmen. Die neuen Flyer sind im Museumshaus zu erhalten oder ihr stöbert mal auf der Internetseite der Stadt Waldheim unter <https://www.stadt-waldheim.de/tourismus-freizeit/rund-um-waldheim/wander-und-radwege/> Viel Spaß!

